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Protokoll 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates 

Egels/Wallinghausen 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 29.08.2023 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:55 Uhr 

 Ort: Gemeindehaus Evangelisch-Lutherische Kirchengemeinde 
Wallinghausen, Heerenkamp 24, 26605 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Harald Bathmann  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Bodo Bargmann  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Menko Bakker bis 20:29 Uhr 
Herr Thomas Janßen  
Herr Michael Kromminga  
 
Gäste  
Frau Birgit Arends ab TOP 18 
Herr Rainer Gleibs ab TOP 18 
Frau Silke Kampen ab TOP 18 
Herr Jörg Salkowski ab TOP 18 
 
von der Verwaltung  
Herr Cord Cordes als Protokollführer 
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Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Reinhold Mohr  
Herr Elmar Reiter  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Gila Altmann  
Frau Erika Biermann  
Frau Saskia Buschmann  
Herr Reinhard Warmulla  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Ortsratssitzung um 18:00 
Uhr. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden durch den Ortsbürgermeister 
festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 03.07.2023 
 
Der Vorsitzende lässt über die Genehmigung des Protokolls vom 03.07.2023 abstimmen: 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja = 4 Stimmen 

Nein = 0 Stimmen 

Enthaltung = 1 Stimmen 

 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Anwohner der Straße „An der Waldschule“ macht auf regelmäßige Geschwindigkeits-
überschreitungen in seiner Straße aufmerksam und erkundigt sich inwiefern LKW´s und 
PKW´s an der Straße geparkt werden dürfen. Herr Bathmann teilt hierzu mit Rücksprache 
mit dem Ordnungsamt zu halten, macht zudem jedoch darauf aufmerksam, dass keine Ver-
kehrshindernisse entstehen dürfen. 
 
Ferner wird von einem erhöhten Verkehrsaufkommen und deutlichen Geschwindigkeitsüber-
schreitungen in der Straße „Eckfehler Gaste“ berichtet und seitens der Anwohner erklärt, 
dass diese durch geeignete Warnhinweise auf das Bestehen einer Spielstraße aufmerksam 
machen möchten. Herr Bathmann bittet diesbezüglich das Ordnungsamt zu prüfen, ob eine 
solche Maßnahme der Anwohner durchgeführt werden kann. 
 
In der Straße „Eckfehler Weg“ auf Höhe der Hausnummer 14 befindet sich ein langes Metall-
rohr am Rand der Straße, welches herausragt. Des Weiteren gibt es in der Straße „Heid-
weg“, Hausnummer 29, eine erhebliche Senkung in Richtung des Grabens, was zu einem 
gefährlich hohen Absatz führt. Der Ortsbürgermeister bittet die Verwaltung darum die poten-
ziellen Gefahrenquellen abzustellen. 
 
Mehrere Anwohner äußern Bedenken bezüglich der Platzierung der Betonkübel und der ak-
tuellen Verkehrssituation im Bereich der Straßen „Eckfehler Weg“ und „Dickfehler Gaste“. In 
diesem Zusammenhang wird darum gebeten, eine verstärkte Geschwindigkeitsüberwachung 
im Eckfehler Weg durchzuführen. 
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Herr Bakker zeigt sein Verständnis für die Situation und schlägt im Anschluss vor, Betonkü-
bel im Bereich der Einmündung „Heidweg / Dickfehler Weg“ aufzustellen. Die Verwaltung 
wird gebeten diesen Vorschlag hinsichtlich seiner Umsetzbarkeit zu prüfen. 
 
Weiterhin bittet Herr Bakker im Zusammenhang mit der Installation von „Durchfahrt verbo-
ten“-Schildern um Informationen bezüglich der durchgeführten Kontrollen und um entspre-
chendes Zahlenmaterial hierzu. 
 
Ein Anwohner macht darauf aufmerksam, dass der Verbindungsweg „Eckfehler Leegstücken 
/ Achtert Dickfehl“ durch überwachsenes Geäst beeinträchtigt ist und bittet daher um einen 
angemessenen Rückschnitt. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Herr Bathmann erinnert an die Straßen- und Wegebereisung, welche am 27.09.2023 um 15 
Uhr stattfinden wird.  
 
 
TOP 7 Aufhebung eingeleiteter Bauleitplanverfahren 

Vorlage: 23/108 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Die Aufhebung gemäß § 1 Absatz 8 BauGB der Aufstellungs –, Feststellungs- und Sat-
zungsbeschlüsse der Bebauungspläne:  
 

 Nr. 72/3 „Heidweg/Eckfehler Weg“ 

 Nr. 279 „Molkerei Egels“ und der 22. Änderung des Flächennutzungsplans 

 Nr. 293 „Reitanlage Wallinghausen“ und der 27. Änderung des Flächennutzungsplans  

 Nr. 354 „Egelser Straße/Schoolpad“ 

werden beschlossen. 
 
Die Anlagen sind Bestandteil des Beschlusses. 
 
Änderungsempfehlung: 
 
Zum B-Plan Nr. 191 „nördlich Schafdrift“ besteht noch Beratungs- und Klärungsbedarf. Da-
her wird die Aufhebung nicht empfohlen.  
 
 
TOP 8 Kulturfördermittel 
 
Der Ortsratsvorsitzende stellt die Verteilung der Kulturfördermittel in Summe von 2000 € vor 
und erläutert die einzelnen Positionen. 
 

- Spöldeel Wallinghausen   300 € 

- Gemischter Chor „Frohsinn“  300 € 

- Kirchenchor Matthäusgemeinde  300 € 
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- Gospelchor Matthäusgemeinde  300 € 

- Posaunenchor Matthäusgemeinde 300 € 

- AWO-Chor    200 € 

- Brautpfadlegen   300 € 

 
Nach einer kurzen Rückfrage von Herrn Kromminga spricht sich der Ortsrat einstimmig für 
den eingebrachten Vorschlag des Ortsbürgermeisters aus. 
 
 
 
TOP 9 Rückblick Dorfgemeinschaftsfest Wallinghausen 
 
Nach einem kurzen Austausch über die Beteiligung sowie dem Ablauf des Dorfgemein-
schaftsfest wird ein positives Fazit gezogen. 
 
 
 
TOP 10 Organisation Weihnachtsfeiern 
 
Angesichts organisatorischer Erwägungen schlägt Herr Bathmann vor, in diesem Jahr auf 
die traditionelle Verteilung von Weihnachtsgeschenken zu verzichten und stattdessen ledig-
lich eine Weihnachtsfeier zu organisieren. Um sicherzustellen, dass möglichst viele Gäste 
daran teilnehmen können, erkundigt sich Herr Bathmann, ob und zu welchen Konditionen 
das Köhlers Forsthaus eine Erweiterungsoption anbietet. 
 
Ferner bittet Herr Bathmann die Mitglieder des Ortsrates, sich den anstehenden Termin vor-
zumerken. 
 
 
 
TOP 11 Sachstand Baumöglichkeiten in den Ortsteilen 
 
Der Ortsbürgermeister verweist auf die vergangenen Schilderungen von Herrn Högelicht in 
der letzten Sitzung, fasst die wichtigsten Punkte kurz zusammen und fragt diesbezügliche 
ein Meinungsbild der Ortsratsmitglieder zur Thematik ab.  
 
Herr Bargmann betont, dass aus seiner Sicht zunächst die Informationsveranstaltung zum 
Umlegungsverfahren abzuwarten sei. Bedauerlicherweise liegt noch keine konkrete Termi-
nierung für diese Veranstaltung vor. Angesichts dieser Tatsache drängt der Ortsrat auf eine 
zeitnahe Festlegung eines Termins. 
 
 
TOP 12 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Zunächst weist Herr Kromminga darauf hin, dass beanstandete Angelegenheit bisher unzu-
reichend abgestellt wurden. Bei mehreren Wegen und Straßen im Ort hängen die Bäume zu 
tief oder Geäst in den Seitenräumen. Weiterhin ist der Fahrradweg am Schoolpad auf Höhe 
des Walls aufgrund von einhängenden Gestrüpp schwer zu befahren. 
 
Darüber hinaus erkundigt sich Herr Kromminga, ob das Dorfgemeinschaftshaus auch für 
weitere Vereine, als den bisherigen, zugänglich sei. Es hat bereits ein erstes Telefonat mit 
der Stadtverwaltung gegeben. Um weitere Informationen zu dieser Thematik zu erhalten, 
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schlägt Herr Bargmann vor, eine Vertretung der Stadtverwaltung zur nächsten Ortsratssit-
zung einzuladen. Diesem Vorschlag stimmen die übrigen Ortsratsmitglieder zu. 
 
Herr Bathmann berichtet von einem Treffen u.a. mit Vertretern des SV Wallinghausen, des 
Ortsrates und Vertretern der Stadtverwaltung. Gegenstand des Treffens sei insbesondere 
der Elektrokasten, die Zaunanlage, die Parkplatzanlage sowie der aktuelle Sachstand zur 
Flutlichtanlage gewesen. Herr Bathmann betont abschließend, dass er mit einem positiven 
Eindruck aus dem gemeinsamen Treffen gegangen ist. 
 
Der Ortsrat spricht weiterhin über ein Bürgerschreiben, welches die Verkehrssituation am 
Schoolpad zum Inhalt hat. Herr Janßen weist darauf hin, dass die Ausübung dieses Amtes 
ehrenamtlich erfolgt. Er bittet um Wertschätzung für die investierte Freizeit, die insbesondere 
von den Stellvertretern des Ortsrates für die Ausübung dieses Amtes aufgewendet wird. 
 
Zuletzt bittet Herr Janßen um eine frühzeitige und zuverlässige Festlegung der Sitzungster-
mine, da es ihm ansonsten häufig nicht möglich sei an den Sitzungen teilzunehmen. 
 
 
TOP 13 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es liegen keine Anfragen an die Verwaltung vor. 
 
 
 
TOP 14 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Anwohner teilt mit, dass in der Straße „Eckfehler Gaste“ ein Baum in eine Laterne hinein-
ragt, wodurch die Beleuchtung der Straße unzureichend sei. Er bittet um die Behebung des 
Problems. 
 
 
 
TOP 15 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Der öffentliche Teil der Sitzung wird um 19:37 Uhr geschlossen. 
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